

# Las obras obligan a interrumpir el tráfico alrededor del Hospital

La dirección del centro sanitario aconseja utilizar el autobús en lugar del coche

Las obras de reforma del área de urgencias del Hospital Comarcal García Orcoyen, y en concreto la colocación de una nueva marquesina, han obligado a cortar el tráfico rodado alrededor del centro hasta Semana Santa. Los responsables del Hospital aconsejan a los usuarios que sustituyan el coche por el servicio de autobuses.

ALBERTO ARAIZ, Estella

Dentro de las obras de remodelación del área de urgencias, iniciadas en octubre del año pasado y que tienen un presupuesto de 84,3 millones de pesetas, ayer comenzaron los trabajos de colocación de una nueva marquesina para facilitar el acceso a ese servicio de las ambulancias y otros vehículos. Una circunstancia que ha hecho necesario que se efectúen cortes de tráfico alrededor del centro hospitalario. Esta situación podría prolongarse hasta las próximas festividades de Semana Santa, en la segunda semana de abril.

Los responsables del Hospital Comarcal ruegan a los usuarios que, en la medida de lo posible, se abstengan de acceder al centro en automóviles particulares y aconsejan que se sustituya por el servicio de autobuses que financia el Ayuntamiento de Estella. Todo ello con el fin de evitar los posibles colapsos circulatorios, ante la escasez de plazas de aparcamiento y la necesidad de habilitar para el tráfico de doble sentido, el carril que discurre por delante de la fachada principal.

Para facilitar los accesos al centro, el Hospital contará con la colaboración de la Policía Municipal de la ciudad, que usará el servicio de grúa para



El carril que discurre por delante de la fachada principal será de doble sentido.

TOÑO

retirar los automóviles que se encuentren mal aparcados en ese vial. Durante la mañana también dispondrá de un guardia de seguridad para recordar a los automovilistas la imposibilidad de aparcar en ese lugar. La medida también ha sido difundida a través de carteles que han sido colocados en el centro hospitalario.

### TRIPlicar LA SUPERFICIE

El Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea aprobó en octubre del año pasado, como se recordará, una inversión de 84,3 millones de pesetas para las obras de reforma del área de urgencias del Hospital de Estella, con cargo al presupuesto de 1.992 (14 millones) y el resto al del presente ejercicio.

Las obras consisten en la sustitución de la antigua área quirúrgica, en desuso tras la

construcción de la nueva, por una zona para el servicio de urgencias, que en la actualidad no dispone de espacio suficiente. Las obras, que se realizarán en dos etapas con el fin de no entorpecer el funcionamiento hospitalario, servirán para triplicar la superficie del servicio de urgencias.

En la primera etapa se incluye la construcción del acceso, área de admisión, dos salas de exploración, un despacho de consulta, una sala de reanimación, quirófano para yesos, estancia de personal, aseos y estancias, con una superficie construida de 205,41 metros cuadrados, de los que 196,17 son útiles. En la segunda fase se contempla la creación de dos dormitorios de guardia con aseos, vestuarios, almacén, otra sala de consulta y sala de espera, con una superficie de

128,39 metros cuadrados, de los que 111,65 serán útiles. También se creará un pasadizo que conectará las instalaciones centrales, recientemente inauguradas, con un sótano en el viejo edificio, que garantizará una continuidad entre sótanos y la creación de 30,94 metros cuadrados de superficie útil.

La remodelación del Hospital Comarcal se inició en 1.989, con una inversión de 50,2 millones y siguió en 1.990 (166,6 millones), 1.991 (102) y 1.992 (14), hasta alcanzar la cifra de 332,8 millones, para la construcción del bloque quirúrgico, la UVI, el área de esterilización y las áreas centrales. Tras el servicio de urgencias, el próximo proyecto a abordar será la creación de un nuevo aparcamiento en terrenos próximos a la nueva residencia geriátrica.

## Breves

✓ Música clásica para jóvenes el día 3 de abril. La comisión de Juventud ha organizado para el próximo sábado, día 3 de abril, a las seis de la tarde, en la iglesia de San Miguel, un concierto de música clásica para jóvenes, que correrá a cargo de la Orquesta de Viento Pablo Sarasate. Para escuchar la actuación musical habrá entrada libre.

✓ A concurso las obras del polideportivo. En el Boletín Oficial de Navarra del pasado viernes, día 19, aparece publicado el anuncio del concurso de obras para la construcción del pabellón polideportivo de Estella, con un precio de licitación de 560.627.616 pesetas y un plazo de presentación de propuestas que finaliza a los veinte días hábiles a partir de la fecha antes mencionada. El condicionado se halla a disposición de los interesados en el negociado municipal de Hacienda.

✓ Jóvenes franceses visitaron la "Toledo del Norte". Dentro del ciclo de promoción turística de Estella denominado "Conoce la Toledo del Norte", ayer visitó la ciudad un grupo de 22 estudiantes franceses de la localidad de Marmante, que se encuentran en Navarra para participar de un intercambio con alumnas de Ursulinas de Pamplona. El responsable de la Oficina de Turismo, Joaquín Montoya, dirigió la excursión por la ciudad monumental.

✓ El obispo de Huesca, hoy en Estella. Dentro del ciclo de conferencias organizado por las parroquias de Estella con motivo de la Cuaresma, para hoy, miércoles, a las 20,30 horas, en la iglesia de San Juan Bautista está prevista la presencia del obispo de Huesca, Javier Osés, para hablar sobre "La Iglesia en un mundo cambiante y pluralista". Las anteriores charlas corrieron a cargo de los profesores de Cristología y Teología José Arregui y Jesús Equiza, respectivamente.

✓ Corte en el suministro de agua para hoy en Ayegui. La Mancomunidad de Montejurra ha anunciado para hoy, de 9 a 13 horas, un corte en el suministro de agua que afectará a la localidad de Ayegui, por lo que pide disculpas a los usuarios ante los trastornos que les pueda ocasionar.

✓ Exposición de Gaspar Montes Iturrioz en el Museo de Maeztu. Desde ayer y hasta el próximo día 25 de abril se podrá contemplar en el hall del Museo Gustavo de Maeztu una selecta muestra de cuatro obras del pintor Gaspar Montes Iturrioz, nacido en 1.901 y que cuenta en su haber con cerca de 128 exposiciones, de las que 63 han sido individuales, y que se han celebrado en ciudades como Bayona, Bilbao, Madrid, San Sebastián y México D.F. El Museo también ha organizado para el próximo viernes, día 26, a las 19,30 horas, una conferencia a cargo de Carmen Lacarra que versará sobre "Pintura medieval en Navarra".

## Abonados 6 millones por la urbanización de Curtidores

El Ayuntamiento aprobó varias certificaciones

A.A. Estella

La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento ha aprobado la segunda certificación de las obras de pavimentación de la calle Curtidores, por un importe de 6.052.428 pesetas, que abonará a la empresa adjudicataria "Vega, S.A."

En la misma sesión, la Comisión de Gobierno ha acordado satisfacer a esa misma empresa la cantidad de 1.534.652 pesetas, aunque ha decidido dejar pendiente de pago 7.065.348 pesetas, correspondientes a la quinta certificación de la obra de urbanización de la plaza de San Miguel. Una certificación

por importe de 8,6 millones, que el Ayuntamiento decidió retener por acuerdo del pasado día 28 de enero. A esa empresa también se le devolverán los avales por las obras de arreglo del camino de Noveleta, la construcción del campo de fútbol de Remontival, el asfaltado de Arieta y los arreglos en la calle La Corte.

El Ayuntamiento estellés también aprobó la quinta certificación de las obras de remodelación de la plaza de los Fueros, que asciende a 39.438.646 pesetas, a la empresa Construcciones Torrecilla, con la única abstención de la concejala María Puy Oronoz (UPN).

## Comienza en "Fray Diego" un curso sobre infecciones

Está organizado por el Hospital Comarcal

A.A. Estella

Organizado por la Comisión de Infecciosas y el Servicio de Medicina Interna del Hospital Comarcal García Orcoyen, de Estella, mañana, día 25, dará comienzo el primer curso sobre Antibioterapia e Infección, dirigido a profesionales sanitarios del Área de Salud de Estella, con el propósito de actualizar y poner en común los conocimientos sobre el tema. El curso tendrá lugar a las cinco de la tarde en la casa de cultura Fray Diego de Estella.

El ciclo médico consta de diez sesiones, que tendrán una periodicidad mensual, en las

que se abordarán temas como infecciones y antimicrobianos, estructura bacteriana, resistencias, mecanismo de acción de los antibióticos, infecciones respiratorias, infecciones del aparato urinario, infecciones del sistema nervioso central, bacteriemia y sepsis, infecciones gastrointestinales, infecciones osteoarticulares y de tejidos blandos, y enfermedades de transmisión sexual.

Después de la presentación de cada uno de los contenidos, a lo largo de las diez sesiones mensuales, se realizará una charla-coloquio que será moderada por especialistas del ámbito de Estella.